

**Café  
político**

José Fonseca

jose.fonseca@eleconomista.mx

## ¿Ya emponzoñó la sucesión al primer círculo?

Los asesores más confiables del presidente **Andrés Manuel López Obrador**, sus hijos **José Ramón** y **Andrés Manuel López Beltrán** recomendaron a su viejo amigo **Carlos Torres Moya** para controlar los programas sociales y a los superdelegados de Bienestar.

Eso, se concluyó, permitiría al inquilino de Palacio controlar los recursos vitales para el éxito de la estrategia del 24. Por eso sorprenden indicios de intrigas contra Torres Moya en el seno del primer círculo.

O Torres Moya no ha cumplido bien con el encargo o las ambiciones de grupo, propias de la naturaleza humana han empezado a corroer la superioridad moral de algunos personajes del primer círculo presidencial.

### ¿Qué hacemos con Ricardo Monreal?

Se niega el coordinador de la mayoría morenista en el Senado, se niega a ser calificado como "corcholata", pero también se niega a sacrificar su aspiración a ser candidato presidencial por Morena.

Y ha empezado a ser una piedra en el zapato, porque su calidad de morenista originario dificulta encasillarlo en las usuales descalificaciones, tanta es la dificultad que a regañadientes se le concedió esta mañana su derecho a competir.

El dilema es para **Mario Delgado**, dirigente nacional de Morena que pronto habrá de lidiar con sus racionales argumentaciones contra las encuestas y deberá preguntar: "¿Señor, ¿qué hacemos con **Ricardo Monreal**?"

### "Imposible competir con el narco", dijo el alcalde

A un alcalde juarense se le preguntó: "¿Por qué hubo balazos entre sus policías municipales y judiciales?" Suspiró y dijo: "aunque les pago casi 10,000 pesos

mensuales, el narco paga mucho más y peleaban por el control del menudeo".

Aquella conversación de hace más de dos décadas cobra hoy actualidad, cuando el régimen le apuesta a que el dinero de sus programas sociales, cuando maduren, le quitarán nuevos reclutas a las bandas del crimen organizado.

Como aquel alcalde juarense, debieran preguntarse si pueden competir con el narco hoy y ahora, pues ante la presión del hoy y ahora, su keynesiana apuesta al largo plazo, recuerda lo dicho por Keynes: "en el largo plazo todos estaremos muertos".

### Notas en remolino

Con todo respeto a las oficialistas narrativas, ¿desde cuándo el trabajo legislativo es a destajo? ¿Por aquello de que se pague a diputados y senadores solamente cuando se legisla?... ¿En serio? La senadora priista **Claudia Ruiz Massieu** rechaza la moratoria constitucional propuesta por la alianza PAN, PRI, PRD. ¿Significa que estaría dispuesta a una reforma electoral?... Por cierto, **Clemente Castañeda**, dirigente de Movimiento Ciudadano sólo probó de acción concertada con Palacio Nacional... Los centroamericanos que avanzan hacia el norte hacen preguntar, otra vez, si el Gobierno de México cuenta con recursos para manejar una eventual crisis humanitaria en sus ciudades fronterizas... En algún momento, suponen en Guerrero, se ocupará el senador con licencia **Félix Salgado Macedonio** de ayudar a su hija a gobernar. Cada día que pasa se deteriora más la situación de la entidad... Si tiempos de campaña política, tiempos de mentiras, recordemos el sabio proverbio judío: "con una mentira suele irse muy lejos, pero sin esperanzas de volver" ...